

- 高齢化については、よくわかりました。
- 手話言語条例に関する取り組みを（情報コミュニケーション法）
- 障害者差別解消法又は障害者権利条約について、啓発は、まだまだ広がっていません。（行政、民間）
- 説明が具体性を欠き、分かりにくい。説明方法を一考お願いしたい。
- 地域の人達と語りあって、未来を進めていきたいと思えます。
- 駅前商店街の活性化の考えはありますか。
- 女子力の活用は考えられているのか。
- 今まで鶴ヶ島が大切にしてきた社会教育を今まで以上に充実させていっていただきたいと思えます。それには教育施設である公民館の存在が不可欠だと思えます。そこで培われた力は、これからの鶴ヶ島を支える大きな力になることと信じています。
- 具体的な意見を持っていませんが、市役所内に市の未来について、自由に語り又はメモしたり、具体的な計画が展示されたりする場（部屋？）があるといいですね。震災被災地の復興計画が模型等で展示されているような。



市役所3階の議場

- 市は公民館をまちづくりセンターへ改編するため、まちづくり条例を制定するのですが、公民館条例はどうなりますか？ これから公民館がどうなるのか心配しています。
- 鶴ヶ島市の未来を明るくするための事業を議員の皆さんはどう考えておられるか。
- 来る高齢化社会、町おこし等について。
- 鶴ヶ島市には、「これがある」という物を作ってほしい。花園、公園を作ってほしい。
- 公民館を減らして欲しくない。
- これからは各自治体間の競争になり、より良いアピールと政策の良し悪しが問われますので、スピードと実現力が必要と思われま
- もっといろいろな会合に出席していただきたい。市民と多く対話を持つようにしていただきたい。
- 私は、近くに会合ある時は、出来るだけ参加するよう心掛けています。
- ジェネリック医薬品（後発医薬品）についての、PR、啓蒙をしていますか。
- 給食費の未納はありますか、件数と対策は。
- 鶴ヶ島の高齢化が進んでいます。市内の老人ホームなど施設の状況はどんなですか。
- 普段の活動の方向が見えない。一番身近な議会（議員）なので、イベント等に参加してほしい。
- 今夜の議会報告会に対してなど、一層の勉強と夜の開催をぜひ進めてほしいです。
- 今後のますますの活動を期待します。本日はご苦労さまでした。
- このような機会を作ってください、感謝しています。ありがとうございます。
- 議員の皆さんのご苦労に感謝します。市の行政について、具体的な課題が何なのか、不勉強で分かりません。私をもっと関心を持たなければと反省しました。もっと市民が理解できるよう、PRもお

その他議会に 対する意見

- 願います。何がどう問題で、どうしようとしているのでしょうかね？
- コミュニティ協議会事務局から出ている一世帯当たりの補助金1000円、自治会から要求されて出す補助金の査定についてどのようにされているか。
- マンションが増えていきます。震災時の避難等について、市として対策を示して下さい。
- 時代の流れの感性を豊かにして、よりすばらしい政策を実現するため、日々の努力をして下さい。よろしくお願います。

タウンミーティングでの 参加者からのご発言(概要)

- 藤金地域など、公民館がないところがあがるが、健康づくりなどのため必要ではないか。
- 自治会館の充実を。公民館建設よりも現実的では。
- 社会教育などのため公民館は必要。なくすべきでない。現場を見てほしい。
- 市の活性化のため、災害対策の充実を。
- 公共施設のあり方について、改めて真剣に考えるべき。
- 各基金の運用の報告を。
- 災害時要援護制度制定後5年経過しているが、進捗が遅いのでは。
- 東京オリンピックについて市（議員）の考えは。
- 高齢化が進んでいる中、健康づくりが必要。具体的にはラジオ体操、公園の健康遊具の活用を。
- 遊休農地を開放し、皆が使えるスペースへ。

